

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan paparan data dan hasil penelitian tentang transformasi budaya disiplin dalam meningkatkan prestasi belajar di Pondok Pesantren Darul Ihsan, maka dapat diperoleh beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Transformasi budaya disiplin di Pondok Pesantren Darul Ihsan menjadi kunci utama dalam meningkatkan prestasi belajar santri. Pondok Pesantren Darul Ihsan berhasil meningkatkan disiplin santri dengan melakukan beberapa transformasi, seperti transformasi peraturan pondok yang lebih fleksibel terhadap perkembangan zaman dan teknologi, transformasi pembentukan tim disiplin dalam menjaga ketertiban, memberikan pembinaan, dan mendukung pertumbuhan positif serta pengembangan karakter santri serta transformasi pemberian penghargaan. Transformasi ini dilakukan dengan tolok ukur absensi santri dan pencatatan pelanggaran santri.
2. Meskipun Pondok Pesantren Darul Ihsan berkomitmen pada transformasi budaya disiplin demi peningkatan prestasi santri, mereka menghadapi hambatan seperti resistensi santri terhadap perubahan, kurangnya dukungan dari orang tua, dan keterbatasan sumber daya. Meskipun demikian, usaha berkelanjutan dan komunikasi yang baik diharapkan dapat mengatasi hambatan tersebut dan mewujudkan tujuan peningkatan prestasi belajar melalui budaya disiplin yang lebih baik.

## **B. Saran**

Adapun manfaat yang diharapkan dari hasil penelitian ini diantara lain adalah:

1. Bagi pembaca, hasil penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan pengetahuan terkait transformasi budaya disiplin dalam meningkatkan prestasi belajar.
2. Bagi Pondok Pesantren Darul Ihsan, sebagai bahan referensi dan rujukan agar terus melakukan evaluasi prestasi santri dan transformasi budaya disiplin untuk mengidentifikasi area perbaikan. Pengawasan dan bimbingan terhadap santri di luar pondok perlu ditingkatkan.
3. Bagi peneliti selanjutnya, disarankan untuk memperluas cakupan penelitian dengan melibatkan lebih banyak pesantren atau lembaga pendidikan serupa untuk mendapatkan perspektif yang lebih luas tentang transformasi budaya disiplin. Selain itu, fokuskan penelitian pada pengukuran dampak transformasi budaya disiplin terhadap prestasi belajar santri dengan mengumpulkan data kuantitatif yang lebih komprehensif.